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“曾经多少次梦里收获西瓜，
而今终于梦成现实……”7 月 10
日，望着又一批无籽西瓜被装上
货车拉走，“西瓜种植户”师新磊
笑得眼睛眯成了一条缝。

其实，种西瓜的师新磊并非
普通的西瓜种植户，他是新郑市
八千乡八千村的大学生村官，今
年29岁，担任村官四年了。此次，
师新磊成功利用大棚种植无籽西
瓜并非一时激情，而是凭着志气
和干劲，历经困难、煎熬之后，才
成就了自己的“西瓜事业”。

八千村是个典型的农业村，
全村以种植大棚蔬菜为主，群众
收入尚可，但仍有潜力可挖。师
新磊来到该村后，在村中协助村
领导处理杂事和日常性文字，时
间长了，随着对该村工作和群众
生产生活有更深了解之后，他觉
得如果搞起来多元化种植，群众

的收入还有上升的空间。此后，
通过咨询专家和实地调查土质
后，师新磊决定拉起大棚种植无
籽西瓜的项目。

师新磊满腔志气和激情地甩
开膀子，但八千村的父老乡亲们
却并不信任他。毕竟村里的群众
种植大棚蔬菜已有很多年，加上
收入稳定，所以没有人愿意破坏
现有状态。

师新磊是嫩了点，但志气很
高。见乡亲们信不过自己，就邀
请其他一些大学生村官加入。年
轻的小伙子们各个充满激情，听
了师新磊的想法后，小伙子们纷
纷响应，并拿出平时积攒的工资
加入了师新磊的“实验田”。创业
开始后，由于大伙儿平时要负责
村里的工作，所以只能牺牲休息
时间来管理大棚西瓜，但几个人
乐此不疲，他们轮班每天五六点

起床照料瓜棚，下午下班后再去
管理一趟，一天至少要有一个人
在瓜棚里呆够4个小时。

参与“西瓜事业”的一名大学
生村官王鹏说，由于是身体力行，
所以每一个环节都记得很清楚。
今年3月，他们先给大棚换上了新
的塑料膜；4 月开始定植，并完成
移栽；清明后，只要是晴天每天早
上 7 点都要打开大棚的门通风透
气，下午 4 点以后再关好大棚的
门，保持大棚内的温度；5月初，长
得好好的西瓜感染了病菌，大家
急得上蹿下跳，最后是查阅资料
又利用现代远程教育平台才解决
问题……大棚里总算结出来西
瓜，大家松了口气。

西瓜熟了。师新磊算了一笔
账：棚子里的西瓜产量高的有
8000多斤，低的有5000多斤，收回
前期投入不成问题。

最大的烦恼是水果的销售。
走进果园，几名村民正把刚刚采摘
的油桃装箱。“按照目前的天气，几
万斤油桃 5天内就进入成熟期，如
不销出去，就得放入冷库，冷藏后
的水果成色会下降。”马省军是种
植合作社的会计，也来帮忙装箱。

“有几家超市来谈过，由于价格谈
不拢，成交的不多。”马省军说，果园
与村里的养殖业构成循环产业，水
果不用农药化肥，全是无公害食
品。油桃是果园今年第一批大量
成熟的水果，总量有几万斤，随后
还有葡萄、提子和冬桃，产量最多
的冬桃有几十万斤，两三个月后就
进入成熟期，如不早找销路，损失
会更大。

果园里，也有不少新密城区乃

至郑州的市民。家住郑州的张先
生带着放暑假的孩子来游玩。“桃
子味儿很好，价格也不贵，附近也
有好玩的地方。”他向人打听有没
有吃饭休息的地方，得到的回答
是：五行水库边上有几家农家餐
厅，但规模不大，也不提供住宿。
马省军解释，按照大伙儿的想法，
从果园入手发展休闲、采摘、度假
产业，可是这些都刚刚起步，人气
也不够高。

“缺少专业的人才。”马沟村
支部书记马伟敏分析，城镇化进
程中，村民原有“自种自田”的生
产方式变成了规模化的现代农
业，技术、市场、经营都需要专业
化的人才。“这批油桃每个本应在
半斤以上，正是我们的技术失误，

在果实拇指大小时没及时降低密
度，现在每个也就三四两。”他正
筹划着从大中专院校和果品市场
引进一批专业技术和销售人才。

“月薪两千加提成，管吃管住。”老
马开出条件。

马沟村面临的问题，也引起了
岳村镇领导的注意。7月10日，镇
里在果园边召开由各村支书主任
参加的现场会，希望大家出谋划
策，帮助马沟村销水果度过暂时的
难关。镇党委书记杜怀锋告诉记
者，城镇化带给农村、农民的变化
是空前的，从不适应到适应有一个
过程，镇里将尽最大努力为城镇化
开路架桥。

目前，果园与丹尼斯等大型水
果销售商的接洽、商谈还在进行。

丰收的喜悦和烦恼
本报记者 张立 文/图

新密市岳村镇马
沟村是新型城镇化的
明星村，村里农民集
中搬入新建社区后，
土地流转发展现代化
循环农业，建起了一
千多亩的生态果园，
种植油桃、冬桃、葡
萄、提子等高档水果，
去年被郑州市命名为
党员干部远程教育学
用示范基地。大量果
树经过两三年的培
育，今年开始丰收。
然而，丰收带给村民
们喜悦的同时，也带
来了烦恼。

正在果园里体验采摘乐趣的郑州市民。

西瓜地里长出大志气
本报记者 高凯 通讯员 刘佳美沈磊 文/图

本报讯（记者 史治国 通讯员 李娜
文/图）荥阳市城关乡北周村一株树龄
约 150 年的皂荚树根部裸露地表多年，
呈现枯萎的症状。日前，在该县有关部
门的保护下，这棵古树又渐渐焕发出生
机。

这棵皂荚树高 15 米、东西冠幅 14.7
米、南北冠幅 12.2 米，位于两户村民家
的出水口，长年雨水冲刷，导致水土流
失根部裸露在外。

今年6月下旬，荥阳市林业局得知情
况后，对该树登记造册，拍照建档，悬挂
保护标牌，城关乡拿出专项资金1000元，
垒砌高0.6米、直径3米、周长12米的圆形
树池，并回填土方，便于根部吸收营养，
几场雨水后，这棵古树郁郁葱葱，有了明
显变化。

百年古树逢春

保护前皂荚树根部裸露地表多年。

保护后皂荚树有了明显变化。

本报讯（记者 卢文军 通讯员 邢小玲
郭国军）“我是东风路街道孟庄村人，2006
年 河 南 师 范 大 学 毕 业 后 到 海 口 打 工 。
2012 年 2 月来到泰新内饰有限公司作日
语翻译。在家门口打工，不仅自己的专业
有了用武之地，工资也不少拿，还省的父
母天天牵挂。”昨日上午，走进位于中牟县
东风路街道的郑州泰新汽车内饰件有限
公司，日语翻译边春林说起自己眼前的工
作，很是满意。

据了解，泰新公司中和边春林一样返回
家乡就业的有 30 多人，而泰新公司不过是
中牟汽车产业集聚区百余家企业中的一
家。中牟汽车工业园已建成面积 5.2平方公
里，是集汽车商务、汽车文化、汽车科研、贸
易、仓储物流、服务等功能为一体的产业集
聚区。园区内现有郑州日产、海马商务、河
南红宇等规模以上企业 42 家，规模以下企
业 63家，在业员工 2.3万人。

“2013 年，中牟汽车产业集聚区新开工
项目 42 家，总投资达 249.1 亿元。郑州日
产整车技改扩能项目、东工 6 万台整车扩
能项目等企业部分车间已建成投入使用，
河南盛都实业有限公司、郑州鑫路遥汽车
配件有限公司等企业正在施工，这些企业
建成投产后，将吸纳上万名青年到园区务
工，实现家门口的就业梦。”东风路街道中
牟汽车园区项目责任人张明科说。

家门口打工
不是梦

本报讯（记者 史治国）近
日，记者从荥阳获悉，经国家
体育总局评审，荥阳高山镇文
体活动中心评为“全国乡镇体
育健身示范工程”。

据了解，高山镇文体活
动中心于 2010 年 10 月全面
完工，为全镇群众提供了更
好的活动场所，现在每天到
健身场地进行散步、唱戏、打
篮球、羽毛球、乒乓球、门球、
下棋、跳健身舞、拉丁舞、交
谊舞、做健身气功等体育锻

炼的群众日益增多，日平均
活 动 人 数 达 到 460 人 次 以
上。该镇党委政府连续两年
在此举行了高山镇庆新春文
艺汇演，各村文艺演出队表
演了丰富多彩的文艺节目，
参与人数超过 2000 人。荥阳
市体育局也在此举办了高山
镇健身气功易筋经培训班，
对全镇健身气功辅导员进行
了集中培训。省市体育局领
导在此调研和检查时曾给予
高度评价。

高山镇文体中心被评为
全国体育健身示范工程

师新磊（右）和“合伙人”在大棚里查看西瓜长势。

本报讯（记者 高凯 通讯
员 巴明星 赵治国）昨晚，对于
新郑薛店镇观沟移民新村的村
民们来说是个开心热闹的夜
晚，该村迎来了由当地移民局
送来的第一期“电影套餐”。

夜幕降临后，村民们从家中
向村子中心的街心花园集中，银
幕前很快挤满了观影的村民。
电影连续播放两场，一部是对生
活安全有帮助的《家庭用电常
识》，另一部是《十二生肖》。

“看露天电影是小时候的记
忆了，这样的形式挺好，能增长
知识，又开心。”村民秦红彬说，
村民们的生活慢慢好起来了，文
化生活需求肯定也会跟着多起
来，希望以后能有更多形式的文
化节目，让大伙儿的文化生活跟
着物质生活一样富裕起来。

据了解，此次电影下乡集
中播放活动，计划为当地 6 个
丹江口库区移民村放映电影
12场。

新郑电影下乡惠移民

本报讯（记者 覃岩峰 通
讯员 王菲 崔俊萌）就业是巩
义市政府向市民承诺的十件实
事工程之一。昨日，记者从巩
义市了解到，截至目前，巩义实
现城镇新增就业 6069人，超过
全年任务的六成多，其中下岗
失业人员再就业 3010人，超额
完成了全年任务。

今年以来，巩义市不断加
强“春风行动”和再就业援助活
动，大力开展以进企业、进社区、
进农户和送政策、送信息、送技
术、送服务、送温暖为主要内容
的“三进五送”活动，公共就业服
务机构免费向进城务工者开放，

免费提供就业信息和职业介绍
等基本服务，同时向服务对象发
放征求意见表，及时了解群众心
声。目前，巩义已成功举办各类
招聘会和用工座谈会 49场次，
搜集发布各类空岗信息 11000
余条，实现介绍就业2410人。

同时，该市通过落实社保补
贴、岗位补贴、培训补贴、税收优
惠等就业优惠政策，采取“进单
位，进社区”的方法，挖掘空缺岗
位，多渠道开发就业岗位。

此外，通过不断加大小额
担保贷款专项资金的发放力
度，为自主创业人员发展壮大
创业实体提供资金保障。

巩义城镇新增就业6069人

本报讯（记者 史治国 通
讯员 荣晓静）近日，记者从荥
阳市政府办获悉，该市索河办、
崔庙镇等14个乡镇、办事处54
个行政村（含 1 所农村学校）
2013 年农村饮水安全工程实
施方案得到郑州市发改委批
复，将解决5.8万农村人口饮水
安全问题。

其中，中央投资农村饮水

安全工程 1594.55 万元，涉及
该市 11 个乡（镇）24 个行政村
和 1 所学校，共解决农村饮水
不安全人口 3.0991 万人和在
校师生 0.15 万人；郑州市本
级农村饮水安全村村通自来
水工程总投资 1262.44 万元，
可解决该市 7 个乡镇 29 个行
政村 2.6 万人农村饮水不安
全问题。

荥阳将解决5.8万人饮水安全问题

本报讯（记者 李晓光 通讯
员 吕丽霞）“这些古建筑要经常
开窗通风，保持室内干燥，同时
也要加大对古建筑木结构的排
查力度。”7月10日，武汉市白蚁
防治研究所白蚁防治专家郭巍
希望嵩阳书院工作人员加强日
常管理发现问题及时处理。

2011 年登封市文物局对
古建筑在进行日常监测过程中
发现嵩阳书院、观星台有白蚁
危害症状，损坏古建筑木构
件。市文物局立即邀请武汉市

白蚁防治研究所专家郭巍指导
嵩阳书院、观星台白蚁灭治工
作，通过喷药灭杀、屏障预防处
理、复查等措施，蚁情得到了有
效控制。

据了解，郭巍在嵩阳书院、
观星台复查白蚁危害工作中未
发现有白蚁蚁情危害，两年的白
蚁灭治工作取得了较好效果。
同时，登封市文物局又对嵩岳
寺、会善寺、城隍庙等其他文物
保护单位进行了白蚁蚁情排查，
未发现有新增白蚁蚁情。

登封排查古建筑白蚁蚁情

本报讯（记者 李晓光 通
讯员 王晓慧 文/图）7 月 10 日
下午，在新郑机场南方航空公
司头等舱候机室，五六名乘客
围在阅览天地前翻阅《天地之
中美丽登封》画册。当天下午，
登封市委宣传部《天地之中美
丽登封》画册投放工作在新郑
机场拉开序幕。

《天地之中美丽登封》画册
由登封市委宣传部编印，内容
以图文并茂中英文两种语言的
形式，从山水自然篇、历史建筑
篇、人文风俗篇3个篇章共120
幅图片，全方位展示了登封“天

地之中”8 处 11 项历史古建筑
群和其他嵩山景点及登封特色
美食、风土人情等。

据了解，登封市委宣传部
共编印了 1 万册《天地之中美
丽登封》画册向外投放。投放
工作通过网络投放和实物投
放两种形式。下一步登封市
委宣传部还要继续拓宽投放
渠道，向重要的窗口单位、星
级酒店、驻中国大使馆和南方
航空公司各条航班飞机进行
大面积投放。

图为南航工作人员摆放《天
地之中美丽登封》画册。

《天地之中美丽登封》画册开始投放

本报讯（记者 覃岩峰 通讯员
吴小红）昨日，记者从巩义市科工
信委了解到，河南明泰铝业股份有
限公司申报的“汽车散热器用复合
材料技术开发与产业化”项目被列
为 2013 年河南省高新技术产业化
专项资金项目，获得 220 万元科技
经费支持。

据了解，汽车散热器用复合材
料是新材料中最适于汽车用散热
器制造的材料。此项目通过采用
关键合金成分的优化，赋予合金良
好性价比和工艺性能；通过“1+4”
热连轧轧制工艺和特有的均匀化
处理工艺，满足成形的工艺性能要
求；通过成熟的处理工艺，赋予铝

合金板带箔材较高抗时效稳定性、
成形性和硬化性等特性，开发出高
强度、高成形性、表面质量优异的
铝合金板带箔材。

巩义市科工信委相关负责人
表示，该项目实现产业化后，年产
可达 2万吨，销售收入 6亿元，上交
税金1975万元。

巩义一企业获省级专项资金支持


